
 

 

Niederschrift über die Sitzung                      Nr.02/2025 
  

des Gemeinderates Stammham am 11.02.2025 im Sitzungssaal der Gemeinde Stamm-
ham 
                                                   Seite 06 
 
Zur Sitzung sind anwesend: 
1. Bürgermeister Lehner 
 
Ferner die Gemeinderatsmitglieder: 
Aschbauer Harald, Braunsperger Werner, Cecil Heinz, Eisensamer Martha, Kammermeier Florian, 
Kuhnlein Ellen, Pfeiffer Waldemar, Rudy Franz, Unterreiner Gert, Wimmer Thomas 
 
 
Es fehlen entschuldigt:      
   GR Spiegelsberger (beruflich verhindert) 
   GR Heuwieser (privat verhindert) 
 
  
Es fehlen unentschuldigt:        
 
 
Damit ist der Gemeinderat beschlussfähig. 
 
Vorsitzender:  1. Bürgermeister Franz Lehner 
Schriftführer:  Dorothea Straßer 
___________________________________________________________________________ 
 
Sitzungsgegenstände 
 
Öffentlicher Teil 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 
1. Genehmigung der Niederschrift zur Sitzung vom 14.01.2025 (ö. T.) 
2. Bericht des Bürgermeisters 
3. *** 
3.1. *** 
3.2. *** 
4. Beratung u. ggf. Beschluss zur Anschaffung von Geräten für den gemeindlichen Bauhof 
5. Änderung Feuerwehrkostensatzung 
6. Zuschussanträge:  
6.1. Hospizverein im Lkrs. Altötting für die Vereinsarbeit in 2025 
6.2. Theaterverein „Innauenbühne Stammham e.V.“ auf Übernahme der Mietkosten für einen Lager-

raum in 2025 
7. Antrag „Haus für Kinder St. Laurentius Stammham“ auf Kostenübernahme für Pflegemassnahmen 

an einem Aquarium in der Kinderkrippe 
8. Wünsche u. Anträge 
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1.) Genehmigung der Niederschrift zur Sitzung vom 14.01.2025 (ö. T.) 

 
Die Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung Nr. 01/2025 vom 14.01.2025 wurde mit der 
Ladung den Mitgliedern des Gemeinderats zugesandt. 
 
Beschluss Nr. 6/2025         einstimmig 
Nr.01/2025 vom 14.01.2025 wird ohne Ergänzungen/Änderungen genehmigt. 
 
 
2.) Bericht des Bürgermeisters 
 
Fällung Eschen auf Gemeindegrund 

Wie bereits im Herbst 2024 angekündigt, müssen mehrere kranke Eschen, die auf Gemeindegrund am 

sogenannten „Vogleder-Berg“ südlich der Gemeindeverbindungsstrasse aus Sicherheitsgründen gefällt 

werden. Diese Massnahme wird am Mittwoch, 12.02., und Donnerstag, 13.02.2025, ausgeführt. 

Beleuchtung Radwegbrücke (Türkenbach) 

Wegen der von GR *** in der letzten Sitzung beantragten Prüfung zur Beleuchtung der Radwegbrücke 

über den Türkenbach auf Höhe der Kläranlage der *** fand am 07.02.2025 ein Ortstermin statt. Bgm. 

*** u. *** vom Bauamt der *** werden sich mit dem *** in Verbindung setzen und sich zu Möglichkeiten 

beraten lassen.  

Verlängerung Öffnungszeiten Glascontainer 

Die von GR *** in der letzten Sitzung angeregte Verlängerung der Einwurfzeiten am Glascontainer 

wurde in Absprache mit den Wertstoffhofmitarbeitern umgesetzt. Am Mittwoch gibt es nun von 10.00 – 

19.00 Uhr die Möglichkeit zur Abgabe von Altglas. 

Rücklauf ausständiger Meldungen für GrdSt. A/B 

Laut Auskunft von VA *** vom 11.02.2025 ist bezüglich Rücklauf ausständiger Meldungen für Grund-

steuer A/B seit der letzten Sitzung nur -1- Rückmeldung erfolgt ist (Anfrage GR ***). Sachbearbeiter im 

FA *** sind b.a.w. tel. nicht mehr zu erreichen, Auskunftsersuchen können nur noch über Anrufbeant-

worter abgefragt werden. 

 

Investitionspauschale 2025 

In einem Schreiben des *** vom 24.01.2025 wird mitgeteilt, dass die Investitionspauschale für Gde. 

Stammham in 2025 erneut auf -***- festgesetzt wurde. 

 

Einwohnerzahlen Gde. Stammham 

Mit Schreiben vom 15.01.2025 hat das Bayer. Landesamt für Statistik die Einwohnerzahlen der Kom-

munen im Lkrs. Altötting zum Stand 31.12.2023 auf Basis des Zensus 2022 mitgeteilt. Demnach hat 

die Gemeinde Stammham noch *** Einwohner. Laut EMA der VG Marktl sind es jedoch (Stand 

27.01.2025) *** mit Erst- und *** mit Nebenwohnsitz.  

 

Feuerwehrförderung 

Laut einer Bekanntmachung des Bayer. Innenministeriums vom 16.01.2025 wurde die Feuerwehrför-

derung nochmals massiv aufgestockt. Die neuen Zuschüsse gelten vom 01.01.2025 bis 31.12.2027. 

Demnach würden die -***- Stellplätze im neuen FF-Haus mit neu *** gefördert (RmbH), während die 

Förderung, die 2024 beantragt worden und mittlerweile per Bescheid festgelegt ist, noch *** beträgt. 

Die neue Förderung ergäbe ein Plus von ***. 

 

ILE-Entscheidungsgremium (Förderung) 

Am 03.02.2025 hat das ILE-Entscheidungsgremium hinsichtlich der Auswahl von zu einer Förderung 

vorzuschlagender Vorhaben getagt. Laut einer Rückmeldung vom 07.02.2025 konnte das vom Thea-

terverein „Innauenbühne“ eingereichte Vorhaben zur Neuanschaffung von Bühnenelementen nicht 

berücksichtigt werden. 
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Anschaffung Fahrradanhänger und Fahrräder Grundschulen 

Per E-Mail vom 06.02.2025 an die Gemeinderatsmitglieder wurde darüber informiert, dass die Ge-

meinden der *** für die Fahrradausbildung an den jeweiligen Grundschulen einen Fahrradanhänger 

und -***- Fahrräder anschaffen wollten. Nach Abzug der Förderung belaufen sich die Beteiligungskos-

ten je Gemeinde auf ***. Nach erfolgten Rückmeldungen mit mehrheitlichem Einverständnis zur Kos-

tenbeteiligung wurde dies so weitergemeldet. Ein förmlicher GR-beschluss erfolgt in der nächsten Sit-

zung. 

 

Betriebskostenbeteiligung Kläranlage 

Mit Schreiben vom 03.02.2025 der VG Marktl wurde die Betriebskostenbeteiligung 2024 der Gde. 

Stammham an der Kläranlage mitgeteilt. Aufgrund der sehr hohen Einleitungsmenge, bedingt durch 

Quell- und Oberflächenwassereintritt ins Kanalnetz und Ableitung zur Kläranlage (gesamt *** m³) ergibt 

sich für 2024 neben den Abschlagszahlungen in Höhe von **** noch eine Nachzahlung in Höhe von 

***. Der Einbau einer vom Kanal getrennten Wasserleitung in den Vorfluter Inn ist daher dringend ge-

boten und notwendig und soll nach Möglichkeit in 2025 im Zuge der Strassensanierungen erledigt wer-

den.  

 

TSV-Massnahmen 2025 

Mit E-Mail vom 06.02.2025 hat TSV-Vorsitzender *** anstehende und geplante Massnahmen des 

Sportvereins bzw. den aktuellen Sachstand dazu mitgeteilt, wobei dies zur Information u. ggf. Berück-

sichtigung bei der Erstellung des Haushalts 2025 dienen soll: 

- *** 

Bodenbeprobung auf PFOA auf dem Bauplatz FF-Haus 

Wie bereits per E-Mail am 27.01.2025 mitgeteilt wurde zur Bodenbeprobung auf PFOA auf dem Bau-

platz für das FF-Haus bereits eine Firma beauftragt. Die Probenentnahme hat am 11.02.2025 stattge-

funden. Laut Auskunft des Probenehmers vor Ort kann Anfang März mit Auswertungsergebnissen 

gerechnet werden. 

 

Zuschuss WW-OG Marktl 

Die WW-OG Marktl hat sich mit Schreiben vom 17. bzw. 20.01.2025 für den Zuschuss zur Anschaffung 

verschiedener Einsatzgeräte bedankt. 

 

 

3.) Bauangelegenheiten 
 
Es wurden drei Bauangelegenheiten behandelt.  
 
 
4.) Beratung u. ggf. Beschluss zur Anschaffung von Geräten für den gemeindlichen Bauhof 

 
Bauhofarbeiter *** hat über den Jahreswechsel eine Auflistung von Geräten erstellt, die für die Arbeit 
im Bauhof notwendig wären. Die dafür errechneten Gesamtkosten liegen bei *** Die Auflistung wurde 
dem Gemeinderat vorab zur Kenntnis gebracht. 
Bgm. Lehner schlägt vor, diese benötigten Geräte anzuschaffen und die nötigen Finanzmittel hierfür im 
Haushalt 2025 einzustellen, stellt dies jedoch zur Diskussion.  
 
Beschluss Nr. 09/2025        einstimmig 
 
Der Gemeinderat schliesst sich dem Vorschlag von Bgm. Lehner an und spricht sich für die Anschaf-
fung der Geräte aus. 
 
 
5.) Änderung Feuerwehrkostensatzung 

 
Im Zuge der überörtlichen Rechnungsprüfung wurde vom Rechnungsprüfer des Landratsamtes darauf 
aufmerksam gemacht, dass gemäß der gültigen Feuerwehrkostensatzung auch sämtliche freiwilligen 
Leistungen der Feuerwehren – so auch zum Beispiel Absperreinsätze für Vereinsveranstaltungen – 
abgerechnet werden müssten, da die Satzung hier keinen Ermessensspielraum vorsieht. Wenn dies 
politisch nicht gewollt ist, sollte die Formulierung in § 1 Abs. 2 Satz 1 der Satzung von „erhebt Kosten-
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ersatz“ zu „behält sich vor … Kostenersatz zu erheben“ geändert werden. Dies wurde vom ***, ***, 
vorgeschlagen. 
 
Bürgermeister Lehner schlägt vor, die Feuerwehrkostensatzung wie vorstehend dargelegt zu ändern, 
da es nicht politischer Wille einer Gemeinde sein kann, die örtlichen Vereine zu belasten, wenn sie im 
Rahmen des Ehrenamtes einen positiven Beitrag zum öffentlichen Leben im Ort leisten – zumal auch 
die eingesetzten Feuerwehrleute dies im Rahmen des Ehrenamtes und freiwillig übernehmen. 
Die Möglichkeit einen Absperreinsatz zum Beispiel für eine gewerblich organisierte Veranstaltung ab-
zurechnen, wird durch die Änderung in keinster Weise eingeschränkt. 
 
Außerdem wurde der Stundensatz in der Anlage zur Feuerwehrkostensatzung für Einsätze nach § 11 
Abs. 5 der Ausführungsverordnung zum Bayerischen Feuerwehrgesetz von ***/h auf ***/h (Sicher-
heitswachen) erhöht. 
 
Beschluss Nr. 10/2025        einstimmig 
 
Der Gemeinderat beschließt, § 1 Abs. 2 Satz 1 der Feuerwehrkostensatzung zu ändern. Die Formulie-
rung „Die Gemeinde Stammham erhebt Kostenersatz für die Inanspruchnahme seiner Feuerwehren zu 
folgenden freiwilligen Leistungen (Art. 28 Abs. 4 Satz 1 BayFwG).“ wird geändert zu „Die Gemeinde 
Stammam behält sich vor Kostenersatz für die Inanspruchnahme seiner Feuerwehren zu folgenden 
freiwilligen Leistungen (Art. 28 Abs. 4 Satz 1 BayFwG) zu erheben.“. 
Der Satzungsentwurf, der der Sitzungsniederschrift als Anlage beigefügt wird, ist Bestandteil dieses 
Beschlusses. 
 
6.) Zuschussanträge:  
6.1.) Hospizverein im Lkrs. Altötting für die Vereinsarbeit in 2025 
 
Mit Schreiben vom 16.01.2025 bittet der Hospizverein im Lkrs. Altötting wieder um einen Zuschuss für 
die Vereinsarbeit in 2025. Im Vorjahr wurde auf Antrag ein solcher in Höhe von *** € gewährt. 
Bgm. Lehner schlägt vor, diesen Betrag auch wieder für 2025 zur Verfügung zu stellen. 

 

Beschluss Nr. 11/2025        einstimmig 
 
Diesem Vorschlag schliesst sich der Gemeinderat an. 
 
 
6.2.) Theaterverein „Innauenbühne Stammham e.V.“ auf Übernahme der Mietkosten in 2025 für 
einen Lagerraum  
 
In der Sitzung vom 20.09.2022 wurde dem Antrag des Theatervereins zugestimmt, die Mietkosten für 
einen Lagerraum zum Unterbringen ihres Bühneninventars in Höhe von *** € jährlich zu übernehmen. 
Diese Kostenübernahme wurde auch in 2023 und 2024 getätigt. Der Theaterverein bittet nun erneut 
darum, diesen Zuschuss auch für 2025 zu gewähren. 
Bgm. Lehner schlägt vor, die Mietkosten in Höhe von ***€ auch wieder für 2025 zu übernehmen. 

 

Beschluss Nr. 12/2025        einstimmig 
 
Diesem Vorschlag schliesst sich der Gemeinderat an. 
 
 
7.) Antrag „Haus für Kinder St. Laurentius Stammham“ auf Kostenübernahme für Pflegemass-
nahmen an einem Aquarium in der Kinderkrippe 
 
Mit Schreiben vom 03.02.2025 teilt Einrichtungsleiterin *** mit, dass für die Kinderkrippe aus pädagogi-
schen Gründen ein Aquarium angeschafft werden soll. Die Kosten dafür (mit Ausstattung, Aufstellung, 
Fischbesatz, usw.) in Höhe von ca. *** brutto werden von den Spenden an das „Haus für Kinder“ auf 
dem Verwahrkonto bestritten. Da jedoch laufende Kosten von ca. *** monatlich für Pflege- und Säube-
rungsmassnahmen am Aquarium anfallen bittet sie, dass diese von der Gemeinde übernommen wer-
den. Das Antragsschreiben mit Erläuterungen wurde dem Gemeinderat vorab zur Kenntnis gebracht. 
Bgm. Lehner stellt den Antrag zur Diskussion, ob rund *** im Jahr für einen Wartungsvertrag zur Pflege 
des Aquariums übernommen werden sollen oder nicht. 
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*** spricht sich gegen den Antrag des Kindergartens aus.  
 
*** wirft ein, dass die Anschaffung eines Aquariums aus seiner Sicht pädagogisch nicht wertvoll ist. Er 
schlägt im Gegenzug vor, bei Ausflügen wie z. B. auf einen Bauernhof Unterstützung in Form eines 
Zuschusses anzubieten.  
 
Nach Diskussion ergeht folgender 
 
Beschluss Nr. 13/2025        0 : 11 
 
Der Antrag vom Kindergarten St. Laurentius wird einstimmig abgelehnt. 
 
Beschluss Nr. 14/2025        einstimmig 
 
Zweckgebundene Anträge hinsichtlich pädagogischer Projekte wie z. B. Tierbesuche, Ausflüge zu 
einem Bauernhof o.ä. werden zukünftig gerne vom Gemeinderat bezuschusst.  
 
 
8.) Wünsche u. Anträge 
 
Kampfmitteluntersuchung 
GRin *** informiert sich nach dem derzeitigen Stand der Kampfmitteluntersuchung am Holzfeld. Bgm. 
Lehner teilt mit, dass bis dato Munitionshülsen, eine Panzerkette, Büchsen sowie Helme gefunden 
wurden.  
 
Betreuungsverfügungen  
GRin *** erkundigt sich, ob zukünftig Betreuungsverfügungen etc. bei der Gemeinde hinterlegt werden 
können. Bgm. Lehner erkundigt sich nach rechtlichen sowie versicherungsrechtlichen Möglichkeiten. 
 
Aufstellung Rosenbögen / Urnenwand (Stelen) 
GRin *** bittet um Aufstellung von Rosenbögen bei den jeweiligen Durchgängen zwischen den Stelen 
an der Urnenwand. Diese sollen unterschiedlich bepflanzt werden, um den bestehenden Anblick positiv 
zu ändern.  
 
 
 
 
 
………………………………….                          ……………………………….. 
Lehner, 1. Bürgermeister       Schriftführer 
 
Beginn: 19:00 Uhr            Ende: 19:48 Uhr 


